

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provia. 10 Estranj. y Ultr. 24

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion calle del Rubio núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó salido de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no está pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,971 DE LA MAÑANA. MADRID. MARTES 27 DE OCTUBRE DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó el real decreto admitiendo la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado del cargo de director general de artillería el teniente general D. Juan de Zavala y de la Puente, marqués de Sierra-Bullones; quedando S. M. muy satisfecha del celo é inteligencia con que lo ha desempeñado.

Por real decreto de 21 del actual, que ayer insertó la Gaceta, ha sido promovido al empleo de brigadier el coronel de estado mayor D. Mariano Cappa y Velasco, atendiendo á sus servicios, y especialmente al mérito que contrajo en la accion de Santiago de los Caballeros, en la isla de Santo Domingo, el día 6 de setiembre último.

El Consejo de Estado ha establecido como jurisprudencia administrativa: Que el abuso en cuanto á la calidad y cantidad de los alimentos de los penados, por mas que llegue á constituir un delito, no puede ser objeto de procedimiento judicial mientras la autoridad administrativa, encargada de los servicios públicos y de la proteccion y cuidado de los establecimientos penales, no examine previamente si se ha faltado ó no á las condiciones del suministro, pasando en su caso el tanto de culpa á los tribunales; y que las lesiones, asi como las vejaciones injustas á los penados y la denegacion ó impedimento en el curso de solicitudes en gajeta de abusos cometidos por empleados públicos, son hechos que constituyen delitos cuya averiguacion y castigo encomienda la ley á los tribunales de justicia.

Cumplidas las formalidades que prescribe la ley de 5 de junio de 1859, S. M. la Reina, ha dispuesto, de acuerdo con lo informado por la seccion de Gobernacion y Fomento del Consejo de Estado, que se anuncie por el término de 40 dias la sustancia de concesion del ferro-carril, servido con fuerza animal, de Mollet á Caldas de Mombuy, sobre la base de la proposicion de D. Enrique y D. Federico de Gispert, de tomarla con sujecion al proyecto, tarifa y condiciones aprobados por reales órdenes de 1.º de setiembre de 1862 y 19 del corriente.

La suscripcion para aliviar las desgracias causadas por el terremoto de Manila, ascendia ayer á la suma de 3.345,044 rs.

Anteayer fué conducido á la ultimamora del cadáver del Sr. D. Felipe de la Vega, auxiliar del ministerio de Gracia y Justicia, é hijo del digno general D. Benigno de la Vega, ministro del supremo tribunal de Guerra y Marina.

La compañía del ferro-carril de Palencia á Pontferrada, con motivo de la próxima inauguracion de su primera seccion y para tratar de otros asuntos, ha convocado á junta general extraordinaria de accionistas para el 25 de noviembre.

El 18 se verificó en el palacio episcopal de Lérida, el certamen poético y distribucion de premios que adjudicó la junta de la Academia bibliográfico-mariana á los autores de las mejores poesías presentadas en conmemoracion de la aparicion de la Virgen Santísima en carne mortal en la ciudad de Zaragoza. Despues de un rato de música abrió el celoso misionero y fundador de la Academia mariana, D. José Escollá, presbitero, quien en un sentido y elegante discurso manifestó su origen, objeto y progreso. Luego el secretario de la junta y conocido poeta D. Luis Roca, leyó una memoria en que dió razon de los sócios que hasta el presente han ingresado en la Academia; de los trabajos que se han practicado y de los resultados que estos han producido. Se procedió en seguida á abrir los pliegos que contenian los nombres de los poetas premiados, resultando haber merecido el premio mayor, consistente en una estatua de plata, que representa la Virgen del Pilar, un cancionero de la iglesia colegial de Soria. El ilustrisimo Sr. Obispo que presidia el certamen, cerró el acto felicitando á los autores premiados y declarando el placer que le causaba verse en medio de una reunion que no tiene otro objeto que fomentar el amor y cantar las glorias de Maria. El segundo premio le obtuvo D. Julio Monreal de Zaragoza; alcanzando accésita doña Pilar Pascual de San Juan y el Sr. D. Antonio de Bofarull.

En Paris corre el rumor de que si la oposicion en el cuerpo legislativo ataca demasiado rudamente al gobierno el emperador dará un nuevo golpe de Estado disolviendo las Cámaras; al efecto, se dice que al volver el príncipe Napoleón de Suiza ha tenido muchas entrevistas con el emperador en Saint-Cloud. Se sabe, dice un corresponsal, que el príncipe es opuesto á medidas ilegales, y que considera que la salud del imperio depende de una gran libertad concedida al pueblo francés.

Durante el mes de setiembre entraron en las salas de medicina del Hospital general de esta corte 373 enfermos, 285 enfermas y 29 niños, que componen un total de 687, advirtiéndose una diferencia

notable entre el número de las dolencias desarrolladas en los hombres y las observadas en las mujeres; salieron con alta 633 y fallecieron 123, quedando 517 enfermos en fin de mes; las terminaciones funestas se hallan próximamente con los enfermos asistidos en la relacion de 1 á 11, proporcion que no es excesiva, teniendo presente la época del año en que nos encontramos.

Un tiempo sumamente apacible y hermoso, que hizo mas agradable un viento suave del E-N-E., reinó en Madrid durante toda la semana, excepto el jueves, que estuvo revuelto: las columnas barométrica y termométrica apenas hicieron variacion en sus respectivas escalas, y la atmósfera despejada por lo regular, aunque no faltaron algunas neblinas y ráfagas. Se observaron las mismas enfermedades que en la anterior semana en el último setenario; muchas afecciones catarrales y reumáticas, pero sencillas; algunas intermitentes y calenturas gástricas sin complicacion grave, y algun caso que otro de pleurodinia, de pleuresia, de neumonia y de flujos sanguíneos de los órganos supra-diafragmáticos en el hombre, fueron las afecciones mas comunes. La mortandad no ha excedido de la que acostumbra haber todos los años por este tiempo.

Dice un periódico de medicina que sin mucha tardanza se sacarán á oposicion las seis ó siete plazas de médicos de baños minerales que hay vacantes.

Ha causado sorpresa en Paris la inesperada peticion de su retiro hecha por el señor Trousseau, catédrico de clinica médica, jóven todavía y del cual espera mucho la ciencia. Los discípulos se han apresurado á cubrir de firmas una oposicion en que se pide al ministro de Instruccion pública que no la admita.

Podemos ampliar las noticias que el 25 dimos acerca de la reunion celebrada el día 21 para inaugurar las juntas de profesores de farmacia de todo el reino.

Manifestaron los iniciadores del pensamiento que su objeto era contribuir á que la clase farmacéutica española se ocupase de sí misma bajo la mira de un interés general para atender á los asuntos que afectan á su prestigio y subsistencia, á sus derechos, y para defenderla de los ataques que continuamente está recibiendo.

Aceptada la idea por los concurrentes y dejando á voluntad de todos los farmacéuticos españoles el modo de reunirse á sus compañeros para lograr tan importante objeto, ya acudiendo á estas juntas centrales, ya formando otras en las provincias que estén en armonia con el mismo plan, ya por medio de escritos que se dirijaa á igual fin, invitó el presidente á que se presentaran desde luego proposiciones de asuntos á la discusion.

Presentáronse, en efecto, diferentes proposiciones suscritas por D. José Cabello, D. Miguel Domingo Roncal, D. Manuel Esteban Monge, D. Vicente Emo y don Estéban Gatell, farmacéuticos de Valencia.

El presidente manifestó despues, que habiéndose presentado sobre la mesa un trazado de proyecto de ordenanzas de farmacia en general, podian unirse á él las proposiciones anteriores y darse cuenta de dicho documento en la sesion de la noche, en la cual se preguntaria antes si los profesores querian ocuparse de este asunto: así se acordó en efecto, levantándose la sesion.

El 20 de noviembre próximo se celebrarán las procedentes subastas para contratar la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Haro y Ezcaray, y entre Palma y Llummayor.

El 25 ingresaron en la Caja de ahorros, 141,068 rs. importe de 2,358 imposiciones de las cuales 118 eran de primera entrada. Las devoluciones ascendieron á reales vellon 181,367,48.

Hoy se celebran misas en la parroquia de San Martin en sufragio del coronel de ingenieros, D. Salvador Arizon, uno de los primeros espáñoles que han muerto en Santo Domingo, víctimas de la insurreccion.

La sarracenia purpúrea que tanto se habla encomiado contra las viruelas, no ha impedido que haga en Londres grandísimos estragos la epidemia allí reinante desde principios de año. En los ocho primeros meses ha ocasionado 1,600 víctimas.

Escriben de Rameles (Santander) que el 22 se verificó en aquel pueblo una gran gajeta campestre para obsequiar al general Iriarte que se halla en aquel punto. A ella concurrieron las personas mas notables, y con ella se dió la despedida al general, que se dispone á venir á Madrid para ocupar su asiento en el Senado.

Dice un diario de Granada: «El real decreto que recientemente ha publicado la Gaceta, descentralizando la administracion significa un positivo beneficio para los pueblos. Respecto á nuestra localidad, nos consta que el digno señor alcalde se propone utilizar esta libertad de accion, dando impulso á los muchos pensamientos que le ocupan y que no ha podido desen-

volver hasta ahora por las dificultades de una penosa y larga tramitacion.»

Las obras del ferro-carril de Granada, adelantan en su construccion, en el primer trozo partiendo de la capital. Se han practicado todas las de fábrica que la seguridad y necesidades de la via exigen desde el Tocoan á Granada, siendo notables los cuatro magníficos puentes de hierro de Pinos, Mochin Beiro y Vacas que están montándose en la actualidad. Las estaciones de Illora, Tocoan, Pinos y Atarfe caminan rápidamente á su terminacion y la de primer orden de Granada se empezará antes de un mes, teniendo en la actualidad su estensísima esplanacion concluida, así como tambien una gran parte de los desagües. Se está recibiendo ya crecido número de rails y grande material de hierro, que bien pronto comenzará á estenderse sobre las treinta mil traviesas acopiadas, y las que todos los dias no cesan de llegar, segun los contratos especiales que tiene hechos la empresa. Las casillas de los guardas, de bellas y elegantes formas, están terminadas casi en totalidad.

En las líneas férreas de Andalucía son frecuentes los descarrillamientos ocasionados por las reses que se colocan en la via cuando pasan los trenes. Ultimamente ocurrió uno en la de Sevilla, quedando muertas varias de aquellas. La prensa sevillana llama sobre esto la atencion de los ganaderos á fin de que sus pastores vigilen y eviten tales percances que pueden ser funestos para los viajeros.

El sábado último llegó á Cartagena y se hizo cargo de la comandancia general de aquel arsenal el brigadier de la armada D. Arcadio Calderon.

En un meeting que se ha verificado en Londres en favor de Polonia ha pronunciado un brindis el príncipe Czartoryski explicando el carácter de la insurreccion y como está compuesto el gobierno nacional. Este discurso ha servido de base al Morning-Post, periódico de lord Palmerston, para hacer grandes elogios de los insurrectos.

Dicen de Constantinopla que el Sultan va á rebajar las contribuciones directas en una cantidad equivalente á lo que excede el presupuesto ordinario de ingresos sobre el de gastos.

Una de las cuestiones mas importantes para las islas de Cuba y Puerto-Rico es la de los derechos con que allí deben importarse las harinas nacionales y extranjeras: el gobierno tiene sobre ella numerosos datos estadísticos; pero antes de resolverla desea oír de nuevo cuantas reflexiones quieran exponer las provincias, y hasta á las personas que se crean interesadas como productoras, fabricantes y esportadoras de harinas; persuadido de que una informacion amplia, y en que todos puedan manifestar sus opiniones sobre este punto, no solo será la mejor garantía para los intereses creados en la península, sino que preparará una resolucion acertada que los ponga en armonia con las necesidades no menos atendibles de nuestras Antillas. Cuando los mercados de Cuba y Puerto-Rico dejen de ser una necesidad para nuestras harinas, y sin afectar en nada los intereses de la península, será posible disminuir los derechos de importacion que pagan hoy las harinas extranjeras, y oponden un obstáculo insuperable al desarrollo del consumo en aquellas islas, con tanto perjuicio para sus habitantes como para el tesoro público y para la España misma. Sus verdaderos intereses en Europa y América parece así que aconsejan una reforma en la legislacion fiscal; y para realizarla con acierto, el señor ministro de Ultramar se ha dirigido á los gobernadores en circular de 24 del actual á fin de que se sirvan invitar á las juntas de agricultura, industria y comercio; las juntas de gobierno de los colegios de correderos; los ayuntamientos y las personas interesadas de las provincias, á que en el término de cuarenta dias remitan cuantos informes y datos estadísticos crean convenientes para determinar las condiciones con que las harinas nacionales y extranjeras deberán importarse en Cuba y Puerto-Rico, poniendo en armonia las necesidades de aquellos países con los intereses de la península.

Ayer recibimos mayores pormenores sobre el viaje aerostático de Nadar y sus compañeros, que tan desgraciado fin ha tenido. El 19 por la mañana pasó el globo por cima de Niemburg á tan poca altura, que casi tocaba con los tejados, y los habitantes distinguieron las personas que conducía. La parte inferior del globo estaba ya sin gas, flotando dentro de la red que lo cubre. Al pasar junto á la calzada de Hannover arrojaron un ancla que arrastró por la tierra, sin que pudieran cogérla los trabajadores del ferro-carril, que corrieron tras ella largo trecho. Otra ancla que arrojaron cayó en el techo de una casa de campo, y no teniendo la cuerda bastante resistencia se quebró: esta ancla destruyó parte del techo ó cubierta de la casa. El globo continuó su marcha, chocando en seguida cerca de la casa de una guarda del ferro-carril con la línea telegráfica, de la cual rompió cuatro alambres y derribó tres postes. A consecuencia de este choque, la góndola en que iban

los pasajeros, y que ya tocaba al suelo, fué arrastrada durante bastante tiempo. Los pasajeros pidieron repetidas veces socorro, pero no fué posible á las gentes del campo, que se cogían á las cuerdas arrojadas, detener la marcha del globo impulsado por un fuerte viento. El globo se elevó despues lo bastante para que la góndola pasara por encima de los árboles, y descendió por fin á corta distancia, cubriendo completamente al tocar á tierra la barquilla en que iban los pasajeros; de modo que fueron necesarios grandes esfuerzos para sacar á estos del envoltorio en que se veian. De los nueve pasajeros solo dos quedaron sanos y salvos. La esposa de Nadar sufrió una fuerte contusion en el pecho, y está arrojando sangre por la boca; además tiene tambien contusiones en una pierna. Saint-Félix tiene el brazo izquierdo roto por su parte superior y magullado el rostro; y Nadar ambos pies dislocados. Todos los pasajeros fueron conducidos á Hannover, y segun los últimos despachos, los heridos continuaban mejor, no temiéndose ya por sus vidas.

Porque el periódico italiano *La Nazione* ha insultado al emperador de Rusia y porque á instancias del representante ruso en Italia se haya formado causa á dicho periódico le dicen los diarios imperialistas franceses que el gobierno italiano no mantiene relaciones políticas muy cordiales con la corte de San Petersburgo.

El Diario oficial de Varsovia dice que los agentes del gobierno nacional le han pegado fuego á la casa de ayuntamiento de aquella ciudad, para destruir los documentos que encierran los archivos de policía, documentos que en su mayor parte se han salvado.

El viernes fué fracturada en Sevilla la caja del giro mútuo, establecida en San Pablo, extrayéndose la suma de 6,000 rs. Inmediatamente se instruyeron los oportunos procedimientos en averiguacion del delito; pero esto no obstante, el tesoro de Hacienda pública de aquella provincia, sin excitacion de nadie y con el fin de que no se perjudicaran los intereses del Estado, repuso de su bolsillo particular dicha suma.

Con motivo de la visita de la emperatriz Eugenia á la torre de los Guzmanes, en Tarifa, vuelve un periódico de Cádiz á suscitar la idea de que se eleve un monumento digno, en honor del inmortal Guzman el Bueno.

Ha salido de Sevilla en uso de real licencia, el gobernador civil de la provincia Sr. Guerola, y héchese cargo del gobierno, el secretario del mismo, señor Osuna.

El Diario de San Petersburgo desmiente la noticia de que el representante de Rusia en Constantinopla haya amenazado al gobierno otomano con una ruptura de relaciones si reconocia á los pelacos como beligerantes. Las cordiales relaciones que existen entre Rusia y Turquía, segun dicho periódico, hacen inverosímil este paso.

El primer inventor del globo aerostático fué un jesuita de Lisboa, el padre Guzman, que á principios del siglo último hizo una ascension á presencia de Juan V y la familia real. Sufrío algunas persecuciones con motivo del invento, que le obligaron á retirarse á España, donde falleció en 1724. Mas tarde, ó sea 64 años despues, Montgolfier renovó en Francia la esperiencia, y le ha valido una prioridad injusta, que en realidad se debe al padre Guzman.

Hace pocos dias, con referencia á noticias de la India, dijimos que la escuadra inglesa del Japon habia destruido la ciudad de Kagosima y sus fuertes para castigar al príncipe de Satsuma. Las noticias de origen japonés llevadas á San Francisco de California por un buque ruso, son enteramente contrarias. Segun ellas, los buques ingleses fueron rechazados, acerbillándolos á balazos. Los japoneses dicen que desmantelaron á la mayor parte de los buques ingleses y que obligaron á los demas á retirarse.

Parece que el ayuntamiento de Málaga, despues de tres años que hace fueron derribadas las casas censitoriales, trata de hacer que se construyan las nuevas, cuyos planos deberán estudiarse.

Un diario de Valencia, corresponsiente al día 25, dice que la emperatriz no se detendria en aquella ciudad, sino que se dirigiria en el tren real hasta el Grao, donde tomaria la chalupa que la conduciría al *Aguila* partiendo ayer para Marsella.

El segundo comandante del provincial de Logroño pasa al primer batallon del regimiento de Borbon, siendo reemplazado por el de igual clase D. Salvador Calderon Caselo, que pasa al provincial mencionado.

Segun *La España Militar*, la opinion del Consejo de Estado acerca de la supresion de los segundos comandantes, ha sido favorable á la supresion, formando una sola clase de comandante de batallon; pero creando el empleo de mayor, sin figurar en el orden gradual para los ascensos ulteriores, si bien con las atribuciones,

sueldo y goce de los segundos comandantes de batallon, procedentes de la escala de segundos, no debiendo disfrutar mas haber que el que les correspondia por su clase anterior, optando sucesivamente por antigüedad rigurosa al del empleo inmediato á proporcion que vayan ocurriendo bajas en el número de primeros comandantes existentes. La opinion del tribunal supremo de Guerra y Marina combate la creacion del empleo de batallon. Considera el ascenso de capitán á primer comandante una transicion algo violenta, poco conveniente; está por el restablecimiento del segundo comandante en todas las armas; propone que llave un solo galon.

La Dieta germánica ha contestado con una negativa terminante al despacho del gobierno inglés sobre la cuestion del Holstein, diciendo que esta cuestion es solo de politica interior. El gobierno ha enviado un nuevo despacho á la Dieta.

Dicen de Atenas que á consecuencia de haber corrido el rumor de que todo el ejército estaba en camino para dicha ciudad sin permiso del gobierno el representante inglés habia amenazado desembarcar tropas, si esto sucedia.

La Asamblea nacional tomó el 17 una resolucion para ceder sus poderes al rey, reservándose ella la iniciativa en los proyectos de ley que deberán ser sancionados por el soberano.

Ha sido este año tan abundante la cosecha de chacoli en Vizcaya, que selectivamente en unos terrenos de poca estension se ha recogido la enorme cantidad de 33 pipas de la mejor calidad.

La pesca de sardinas, que constituye gran parte de la riqueza de los pueblos de la costa vizcaína, ha sido estos últimos dias como nunca abundante, habiéndose vendido el 100 por la insignificante cantidad de 2 rs.

El 22 llegó al puerto de Málaga el vapor *Almogávar*, é inmediatamente se reunieron las autoridades para pasar á recibir al conde de Paris, que se creia llegaba en aquel buque; pero no llegó y se ignoraba cuándo arribaria.

Dentro de pocos dias deben llegar á Ciudad-Real dos locomotoras destinadas á trasportar el material necesario para la conclusion de las obras del camino de hierro de aquella ciudad á Badesjoz, en el trozo comprendido entre Ciudad-Real y Puertollano. Es de esperar que dentro de tres ó cuatro meses se halle abierto al público dicho trozo. Adelantan con rapidez las obras de la estacion del mismo ferro-carril en Ciudad-Real. El terrapien se halla casi concluido; se está colocando la armadura de hierro de uno de los almacenes, y dentro de breves dias se dará principio á las cocheras, depósito de máquinas y puente giratorio.

El último domingo tuvo lugar la funcion inaugural del Nuevo liceo de Ciudad-Real con extraordinaria concurrencia. El presidente de la sociedad leyó un discurso encaminado á expresar el objeto de esta y los importantes resultados que de su realizacion deberán seguirse; varios señores sócios leyeron poesias, cantáronse un himno alusivo y dos coros por los individuos de la seccion de música, y despues de un bien servido refresco, terminó la fiesta con baile, saliendo de ella muy satisfechos cuantos tuvieron el gusto de presenciarla.

Acaba de verificarse en la poblacion de Almagro la importante captura de otro de los rateros que tenian en continua alarma á los vecinos. Parece que se le prendió en la iglesia de Madre de Dios con 10,000 reales que estaba recibiendo de una persona de aquella ciudad, y habria pedido de la amenazante manera acostumbrada.

Segun un rumor muy generalizado, la discension entre el ministerio y la nueva Cámara prusiana podrá estallar en la sesion de apertura de una manera inesperada. Parece que el gobierno trata de renovar la discusion sobre el incidente que provocó la clausura de la Cámara anterior, y pedir desde luego á la nueva representacion que declare que los ministros no pueden ser interrumpidos en ningun caso por el presidente de la Cámara.

Una correspondencia financiera de Paris dice que la cuestion monetaria que continúa allí preocupando vivamente el ánimo de los hombres de negocios, no tiene otra explicacion, sino la de que en octubre se pagan los cupones de intereses y de dividendos de las acciones y obligaciones de ferro-carriles y de la mayor parte de las compañías financieras é industriales; pero que entre el gran movimiento de numerario que esto produce y la gran importacion que se supone ha habido, hay una notable diferencia.

Ante una cosegida é inteligente concurrencia se hizo el miércoles último un ensayo de la máquina sembradora, inventada por el Sr. Martinez Lopez y de que en ocasion hemos hablado. Todos los concurrentes salieron altamente persuadidos de que nuestro compatriota viene á prestar un servicio de importancia suma á la agricultura, ahorrando á los labradores muchos brazos y mucho tiempo en las la-

botes de la sementera, y procurándoles en los granos una economía de mitad, por lo menos, de lo que ellos emplean hoy, sembrando á voleo. Tal es el resultado ya visto de esa curiosa é interesante máquina, cuyo coste, según hemos oído es mucho menor que el de otras de igual clase.

El viernes, en el último tren llegaron á Alicante doscientos cincuenta hombres procedentes de varios cuerpos del distrito militar de Castilla la Nueva, con objeto de embarcarse para la Antillas. En el tren del sábado llegaron otros destacamentos, esperándose mas fuerza que debe estar reunida á la llegada del vapor París, á cuyo bordo han de dirigirse á Cádiz.

La empresa del ferro-carril de Santander ha dispuesto que en adelante puedan los viajeros pasar á los andenes y ocupar sus asientos en los carruajes sin aguardar como antes en las salas de espera.

Los trabajos que ya hacia tres meses se estaban haciendo en las inmediaciones de Ciudad-Real para desecar las lagunas de los terreros, han sido destruidos por las lluvias, perdiéndose el tiempo y el dinero gastado.

Según nos dicen de Alcoy, el brigadier D. Buenaventura Carbó terminó el día 21 del actual la revista de inspección que durante ocho días ha pasado al provincial de aquella ciudad, quedando altamente satisfecho del inmejorable estado en que lo ha encontrado, lo cual revela á la grande altura que se encuentra nuestro valiente ejército, cualquiera que sea su situación. El gobernador militar de Alicante ha demostrado su pericia en el escrupuloso y detenido examen que ha verificado en aquel acto, cuyos resultados le han proporcionado una completa satisfacción, observando que la instrucción de los jefes y oficiales del espresado batallón es excelente, y que la documentación de contabilidad y detall se lleva con la mayor precisión y uniformidad, cuyas recomendables circunstancias las ha consignado en una orden general que honra mucho al mencionado cuerpo.

El Sr. Carbó fué obsequiado con magníficas serenatas á la llegada y la noche antes de partir de Alcoy.

El viernes al anochecer se quemó en Beasain la caldera de la locomotora que debía conducir el tren que sale para Irun á las siete y diez minutos de la noche. Con este motivo el correo llegó á San Sebastián con cuatro horas de retraso.

La Joven Guipúzcoa se titulará el nuevo periódico de San Sebastián, cuya aparición tenemos anunciada, y saldrá á luz el día 1.º del próximo noviembre.

El periódico valenciano La Opinión recibió el sábado una comunicación de la autoridad civil de la provincia para que cesase de publicarse como político mientras no llegase los requisitos legales. La Opinión anuncia que desde el próximo número volverá á salir con tal carácter.

El rey Leopoldo de Bélgica pasará algunas semanas en su propiedad á orillas del lago de Como, después irá á Miramar á visitar al archiduque Maximiliano y su esposa, y volverá á Bruselas pasando por Viena.

Dicen de Cracovia que una banda de insurrectos polacos habia hecho prisionera á una patrulla austriaca, recibiendo á tiros la columna enviada para librarla. Los prisioneros fueron por fin puestos en libertad, pero desarmados: ocho insurrectos, fueron presos á consecuencia de este suceso.

En una de las calles de Varsovia fueron asesinados el 21 un sargento y un soldado de la policía rusa. Los asesinos lograron fugarse.

Dicen de Constantinopla que los beduinos habian atacado la ciudad de San Juan de Acre con propósito de saquearla. La guarnición rechazó á los agresores, persiguiéndolos hasta Nazareth.

Han entrado en el mar Negro nuevas remesas de armas y municiones para los caucasicos sublevados contra los rusos. El representante ruso en Constantinopla habia logrado que las autoridades turcas visitasen los buques sospechosos, pero no se encontró nada en ellos, sin duda porque ya habian desembarcado el cargamento.

Se nos ha asegurado, dice el Irurac-bat de Bilbao, sin que salgamos garantos de la verdad, que en Eguidano, punto inmediato á Olazagoitia acaba de tener lugar un horrible suceso que ha llenado de consternación á sus habitantes. Parece que se ha encontrado sobre la vía férrea el cadáver de un desgraciado capataz inglés, tan horrorosamente mutilado, que casi se hacia imposible identificar su persona. Dos días permaneció el cadáver en medio de los campos, causando horror y lástima á los que le contemplaban, por haberse negado el cura párroco á concederle sepultura. Se supone que este horrible suceso no ha sido ocasionado por una desgraciada fatalidad, sino por un crimen misterioso cuyos autores todavía permanecen ocultos, á pesar de que las autoridades entienden ya en este asunto.

Dicen de Málaga que en una de estas últimas tardes, uno de los presos que hay en el castillo de Gibralfaro, soldado desertor, hubo de insolentarse con el oficial de guardia, y queriendo este reprimirle, aquel, armado con una pistola ó revolver le hizo fuego, preparándose en seguida con dicha arma contra los demás presos que habia en el calabozo. Con este motivo hubo alguna alarma, pero subiendo á la fortaleza el mayor de plaza interino y el

ayudante del gobernador militar, combinaron con el gobernador del castillo, el capitán de Córdoba Sr. Picazo y otros oficiales, llamar la atención del preso por las ventanas, mientras abrían la puerta. Así se hizo, y uno de los primeros que entró en el calabozo fué el joven cadete D. Rogelio Ramirez; pero á pesar de las precauciones tomadas no pudo impedirse que el preso hiciese otra vez fuego é hiriese á uno de sus compañeros de prisión, después de lo cual cayó al suelo al parecer sin conocimiento y como muerto. Examinado resultó que habia algo de fingimiento, pues á poco se incorporó y se le puso incomunicado en el calabozo de la Torreblanca. También parece que quedó herido en el frente. Si, como se nos dice, este soldado, joven decente, es el mismo que habiendo perdido á su esposa hace pocos meses en Casarabonella, donde fué preso, intentó suicidarse disparándose un pistoletazo, es de presumir que su razon no se halle en el mejor estado.

Uno de estos últimos días se ha efectuado en la parroquia de San Sebastian, el enlace de la linda, simpática y virtuosa hija de los señores de la Torre y Gil, con don Javier Castillo, hermano del marqués de Jura Real. Los recién casados han partido para Barcelona.

Indica un diario de Lisboa que en la próxima primavera harán una visita á Oporto y otras poblaciones importantes de la nacion, el rey y la reina, acompañados del príncipe heredero.

El clero francés continúa mostrándose ardiente partidario de la insurrección polaca. Los obispos de Nimes y de Rhodéz acaban de publicar energicas pastorales en favor de los polacos.

Las noticias de Méjico dicen que el general Bazaine debió ponerse en camino el 15 de octubre para atacar á Juarez.

Juarez pide como cange del oficial de marina francés que tiene prisionero, tres generales, dos coroneles y otros cinco oficiales mejicanos prisioneros de los franceses.

La esposa del general Bazaine, que se disponia á marchar á Méjico para unirse á su marido, acaba de morir en Croissy.

La anexión de las islas Jónicas á Grecia se celebra en todo el reino helénico con grandes muestras de regocijo. Se hacen brillantes preparativos en Atenas para recibir al nuevo rey.

Las autoridades austriacas han preso una banda de insurrectos polacos que iba á penetrar en la Polonia rusa. Esta banda estaba perfectamente provista de carros, municiones y caballos.

A consecuencia de una horrible tempestad ocurrida en las orillas del lago de Como, las aguas de este han subido de nivel, ocasionando grandes desgracias. Las aguas han arrastrado grandes peñascos de las montañas vecinas, que cayendo sobre algunas poblaciones, especialmente la de Molina, han destruido muchas casas. Esta catástrofe tuvo lugar de noche, sorprendiendo á los habitantes dormidos; algunos de estos han quedado enterrados bajo las ruinas.

Las noticias teatrales que hoy recibimos de París, dicen que en el teatro de la Comedia Francesa se pondrá pronto en escena La casa de Penarvan, nueva obra de Mr. Julio Sandeau.

La Opera Cómica prepara la Fiancé du roi de Garbe.

En el Teatro Lírico se pondrá en escena la nueva ópera de Berlioz, titulada Los troyanos.

El triunfo alcanzado por la Sra. Lagrange en el teatro Italiano, con Rigolotto, se ha repetido en las representaciones sucesivas. El sábado debió hacer su debut en dicho teatro, el tenor Fraschini, con la ópera Lucia.

El rey de los helenos Jorge I ha sentido extraordinariamente la determinación tomada por la Asamblea nacional de Grecia de entregar á la publicidad la correspondencia privada del rey Othon, y desea llegar á tiempo á Atenas para impedir que se ejecute esta medida.

La Caja de descuentos de Strasburgo y la caja comercial de Colmar han quebrado, ocasionando grandisimos perjuicios á los comerciantes alsacianos.

La anunciada esposicion universal de Viena para 1866 no tendrá lugar probablemente por razones de economía. Este acuerdo ha ocasionado la dimision del ministro de Comercio.

El viernes último abrió sus puertas el teatro de Burgos. La compañía dramática que inauguró sus tareas fué bien recibida, mereciendo aplausos.

La Sra. Ristori consiguió el jueves por la noche entusiasmar á los malagueños, representando la protagonista de Angelo, tirano de Pádua. Los espectadores aplaudieron con frenesí á la célebre trágica.

En el teatro de Almería se ha representado el drama Flores y perlas, valiéndose su ejecución las mayores pruebas de aprecio de parte del público á las Sras. Montesinos y Carbonell, y el primer actor don Francisco de Paula Gomez, que es cada día mas aplaudido.

La pianista señorita D. Herbil ha dado un concierto en el teatro Principal de Valencia, en el que ha sido muy aplaudida.

La Gaceta oficial de Méjico ha publicado una disposición del mariscal Forey, que es muy digna de consideración. Un zavo fué asesinado en el pueblo de Tlalpam, y para prevenir atentados de esta clase, el comandante Cousin, que manda en dicho distrito, ha publicado por orden del general Forey un bando que contiene

cinco artículos: por el primero se suspenden hasta nueva orden las atribuciones de la justicia y de la administración civil; por el segundo, se encarga de todos los poderes la autoridad militar; por el tercero se castiga á los habitantes de dicha población con una multa de 6.000 duros, multa que deberá ser pagada en el término de cuatro dias desde la publicación del Bando. Por el cuarto se dispone que los habitantes presos y conducidos á la capital, respondan con su vida de la de los soldados y ciudadanos honrados que habian aceptado la intervención, de modo que por cada ciudadano honrado ó soldado asesinado se fusilaria uno de los dichos prisioneros á título de represalias, y en el quinto, en fin, se dice, que si el mariscal Forey se veria precisado á tomar medidas de rigor si los habitantes de Tlalpam hacian resistencia á esta orden. Seria curioso saber lo que opina de esta orden la Patrie y los demás periódicos imperialistas franceses que con tanta indignación condenan la conducta de los rusos en Polonia.

El Sr. D. Francisco Javier de Bona ha reunido y dado á la estampa en un folleto las sesiones celebradas por la sociedad libre de economía política de Madrid en los dias 7, 18 y 27 de mayo y 2 de junio para discutir y examinar los obstáculos que se oponen á la reapertura de las bolsas extranjeras para los valores de crédito de España, y los medios mas á propósito para conseguirlo.

Según hemos oido, el secretario del gobierno civil de Huesca ha sido trasladado á Pamplona, y le reemplaza el que desempeñaba igual destino en Canarias.

En la segunda quincena de setiembre parece que se han hecho en el mercado de la Habana algunas operaciones en azúcares para España, figurando entre ellas algunas partidas de num. 14 y 15, á 8, 8 1/4 y 8 1/2 rs. arroba; num. 16 y 17, á 9 1/2 y 9 3/4 rs. arroba; y num. 18 y 19, á 10 1/4 y 10 1/2 rs. arroba; blancos bajos de tren comun, que solo dan el num. 20, á 11 y 11 1/4 rs. arroba; y tres partidas blanco de tren de Derosne de segunda, pero seco, á 12 1/2 y 13 rs. arroba; tambien se habia realizado una partida de doscientas y pico de cajas del num. 16 fruto, muy especial en color y sequedad, á 9 1/2 rs. arroba, habiéndose rehusado la oferta de 10 rs. arroba por mayor número de cajas existentes de la misma clase.

Según la opinion general, la próxima zafra será tardía por la gran sequía esperimentada en los meses de julio y agosto, por lo que no podrán hacerse cargamentos de fruto aparente para España hasta fines de febrero ó principios de marzo.

Leemos en El Comercio de Alicante: «Por fin se ha confirmado la triste nueva que anticipamos á nuestros lectores de la muerte de nuestro querido amigo y paisano el bizarro capitán de artillería don Ramon Alberola. Víctima de su arrojo tantas veces demostrado, el Sr. Alberola, después de haber perdido el caballo, se obstinó en perseguir un grupo de rebeldes dominicanos que huían, y avanzando demasiado hácia ellos, recibió tres balazos en el pecho, que le hicieron caer exánime en los brazos de un compañero de armas y pariente suyo, que se batía á su lado. Las últimas palabras de nuestro joven amigo, fueron un viva á la patria y á la Reina, y un adiós á su padre. Dolorosa es la pérdida de un joven de 26 años, tan denodado y tan valiente, á quien sonreía un porvenir de brillantes esperanzas; pero él al menos murió en el ardor del combate entre el estruendo de la batalla y con toda la gloria de los que dan su vida por la patria.»

Algunos cosecheros de naranja de la provincia de Valencia, han formulado una esposicion dirigida al emperador de los franceses, á fin de que aquel gobierno rebaje los excesivos derechos de importación que paga este fruto en la nacion vecina. Esta petición, dice un diario de aquella ciudad, será puesta en manos de la emperatriz de los franceses á su paso por aquella capital.

Hablando S. M. el rey de Prusia de la participación que el ejército debia tomar en las elecciones, se espresó en estos términos:

«No creo conveniente que los oficiales ni los soldados del ejército activo y de la marina ejerzan sus derechos electorales, según la ley provisional existente.»

Estas palabras fueron pronunciadas el 15 de setiembre, y el ministro de la Guerra las comunicó el 26 á los comandantes militares. El general que obtiene el mando superior del ejército de Wesfalia, al transmitir esas palabras á las tropas de su mando, añadió:

«Esta indicación bastará para mantener alejados de las urnas electorales á los oficiales y á los soldados; si hubiese contraventores aislados, debe comunicarse inmediatamente.»

El gabinete inglés ha mandado á su representante en San Petersburgo, que no dé lectura al príncipe Gorschakoff del despacho que le remitió manifestando que Rusia habia perdido sus derechos sobre Polonia. Esta nueva evolución del gobierno de la Gran Bretaña se atribuye á consejos del Austria.

La diputación mejicana al presentarse al emperador de los franceses le ha entregado á nombre de la regencia del imperio mejicano, un voto de gracias de la junta de notables. El documento en que está consignado iba encerrado en una caja oblonga de plata maciza, de notable mérito por sus delicados adornos.

La comision nombrada por el gobierno romano para proponer las reformas que

deben hacerse en la administración de los Estados pontificios está terminando su obra. El gobierno ha decidido suprimir una porción de tribunales especiales, sujeta los asuntos de que entedian á la jurisdicción ordinaria.

La division de buques blindados franceses que ha salido de Brest para hacer experimentos, despues de tocar en Lisboa y Tenerife, visitará el puerto de Cádiz.

Se ha concedido la jubilacion que habia solicitado para la Coruña, al mayor de administración militar D. Antonio Espantoso é Indist, por haber justificado competentemente hallarse imposibilitado para continuar en servicio activo.

Por despacho telegráfico se sabe que la emperatriz de los franceses llegó anteanoche á las diez sin novedad á Valencia.

De un momento á otro se reunirá el comité central progresista de elecciones para decidir si sus correligionarios deben tomar parte en la nueva elección de diputaciones provinciales. Las cartas apremiantes que llegan de las provincias pidiendo que se les marque el camino que hayan de seguir los progresistas, será causa de que se apresure cuanto sea posible esta reunion.

Hoy zarpará regularmente de Cádiz un vapor de la empresa Lopez con mil hombres de todas armas. El vapor correo que sale el 30 llevará otros mil hombres y otros mil conducirá el Santo Domingo que saldrá de Cádiz el mismo dia 30; con lo que se habrán enviado en este mes 3.000 hombres de refuerzo al ejército de las Antillas.

El primero del mes próximo regularmente saldrá á luz el periódico de la propiedad del Sr. Mantilla, defensor de la union liberal, titulado: La Política.

Todavía no se sabe si El Constitucional se refundirá completamente con todo su material en el nuevo periódico La Política ó si tomará la forma de periódico de noticias disminuyendo su tamaño.

Adelantan con notable rapidez los trabajos del ferro-carril que debe enlazar la línea del Norte con las minas de carbon de Orbó; y se cree que en el mes próximo podrá quedar abierta al servicio esta nueva seccion.

El ingeniero de minas inspector del distrito de Cuba D. Manuel Fernandez de Castro, ha sido nombrado primer vocal de la segunda seccion de la junta de instrucción pública que acaba de crearse en Cuba, cuyo vice-presidente será el señor D. Eduardo Alonso Colmenares, regente de la audiencia de la Habana.

Nos escriben de Alcalá rogándonos llamemos la atención del gobierno acerca de la conveniencia de dictar algunas disposiciones que puedan corregir algunos abusos á que no puede alcanzar la inspección del ayuntamiento por muy celoso que se muestre. Entre otras medidas se nos indica la de crear una comisaria de vigilancia, ó nombrar un alcaide corregidor, y aumentar la dotación de la Guardia civil. Las condiciones de la población y su union á Madrid por el ferro-carril, hacen necesaria alguna mejora en su administración local.

El segundo comandante del provincial de Mondoñedo, D. Ramon Cortils y Gámez, ha sido trasladado al primer batallón del regimiento de Aragon, por ascenso de D. Ignacio Bruno y Puig, reemplazándole el teniente coronel graduado segundo comandante en situación de reemplazo, D. Miguel Fernandez.

El teniente coronel graduado segundo comandante del provincial de Ciudad-Rodrigo, D. Vicente Salmean y Mondago, pasa al primer batallón del regimiento del Infante, siendo reemplazado por D. Rafael Villar Gomez y Blanch, que ocupará la vacante que resulta en Ciudad-Rodrigo.

La funcion celebrada anoche por la Nueva Infantil en el teatro de Novedades, estuvo tan concurrida, que apenas quedaron localidades vacías. El público no se cansaba de aplaudir á aquellos inocentes actores, que desempeñaron con notable maestría sus papeles, especialmente la niña Récio, que es un verdadero prodigio. Las personas que se hallan al frente de esta sociedad, especialmente el director de escena, merecen los mas sinceros elogios por su acierto y perseverancia.

El nuevo periódico La Libertad, pertenece á hombres del partido moderado, puro, de los que figuraban al estallar la revolucion en 1854.

Ayer ha asistido la emperatriz de los franceses á una cacería en el lago de la Albufera.

Al mismo tiempo que S. M. ha admitido la dimision del director general de artillería, Sr. Zabala, ha dado orden para que se encargue interinamente de dicha direccion el teniente general Sr. Mantilla de los Rios. Esto parece indicar que por ahora no se hará el nombramiento definitivo de director. Tambien podemos insistir en que es completamente falso cuanto despues de nuestra negativa se ha seguido diciendo sobre que el gobierno habia ofrecido la direccion general de artillería á determinadas personas: no se ha ofrecido á nadie; nadie, por consiguiente, ha tenido que rechazarla.

Según comunicaciones telegráficas llegadas ayer tarde á Madrid, la emperatriz de los franceses se embarcará en Valencia haciendo en segúidarumbo el Aigle para Tolon.

El Sr. Olózaga llegará á Madrid del 20 al 30 del actual.

Dícese que en la ley electoral que prepara el gobierno, y que todavía no se sabe cuándo será presentada, se rebaja el censo en una tercera parte próximamente de la cantidad que hoy se exige para tomar parte en las elecciones de diputados á Cortes.

Probablemente el sábado próximo se pondrá en escena en el teatro Real Un ballo in maschera cantada por las señoras Marchisio y Calderon y el Sr. Mario.

Ha llegado á Madrid el nuevo cuadro original de nuestro querido amigo el señor D. Antonio Gisbert, autor del laureado cuadro de Los comuneros. El nuevo lienzo que figura da reina doña Maria de Molina en el acto de presentar á su hijo, el infante D. Fernando á las Cortes de Valladolid, acaba de venir de Bruselas en cuya esposicion ha merecido hasta ahora los elogios de los inteligentes y de la prensa de dicha capital. Ayer mañana ha sido descubierto en el patio del ministerio de Fomento ante una numerosa concurrencia que ha quedado sorprendida, apreciando las bellezas de dibujo, de colorido y de composicion en que abunda este cuadro, que aventaja infinitamente en importancia artística al lienzo de Los comuneros. No queremos estendernos en el analisis de esta excelente obra sobre la cual está escribiendo un estudio crítico-artístico nuestro amigo el Sr. D. Javier de Ramirez. Damos la enhorabuena al señor Gisbert que con su nuevo cuadro ha añadido un laurel mas á sus glorias artísticas de la patria de Velazquez y de Murillo. El lienzo que ha sidofotografiado ayer por el Sr. Laurent estará espuesto hoy y mañana en el Congreso de los diputados.

Parece completamente abandonado el viaje de la corte al real sitio del Pardo.

El Sr. D. Antonio de los Rios Rosas es decidida y definitivamente el candidato que el gobierno propondrá á la mayoría para la presidencia del Congreso.

Ayer tarde á las cuatro se ha verificado en la Encarnación el bautizo de una hija de doña Manuela Velasco, pinadera de S. M. Esta ha sido la madrina, y en su real nombre la guarda mayor de palacio y el gentil-hombre de casa y boca don Luis Perez Rico.

Según despacho telegráfico del 22, recibido ayer en Madrid, Muley-el-Abbas estaba ya cerca de la plaza de Melilla con las fuerzas de su mando. Los moros habian vuelto á la plaza con sus mercancías, y las tropas españolas salian sin inconveniente á sus ejercicios en el campo. Como se ve, las noticias no pueden ser mas satisfactorias, pues el emperador de Marruecos no ha podido cumplir con mas rapidez las ofertas hechas á España.

Anteayer fué recibido por S. M. en audiencia privada D. Juan Ignacio Moreno, arzobispo preconizado de Valladolid.

Ayer se ha verificado la subasta de los plomos de las minas de Linares, habiendo rematado todas las existencias á los precios de 67 y 68 y cénts. quintal.

Ayer noche salió para su destino el gobernador civil de Córdoba Sr. Cavero, que habia venido á Madrid con licencia.

Se ha mandado de real orden que por efecto de la salida para Ultramar de varios batallones de marina, las fuerzas de ejército cubran el servicio de guarnicion que reclaman los capitanes generales de los departamentos.

El superior de las misiones de San Vicente de Paul, que, como se sabe, reside en Francia, acaba de pedir á la provincia de España cuarenta hermanos y siete misioneros con destino á la isla de Cuba. Las personas nombradas se disponen á obedecer, pero con profundo disgusto, por creer que puedan ser destinadas á Méjico.

Las noticias de las posesiones portuguesas de Cabo Verde son desconsoladoras: parece que la carencia de subsistencias era grande y la carencia mayor. Todo hacia temer que los infelices habitantes de aquellas tierras se viesen envueltos en los horrores del hambre. El gobierno portugués se preparaba á mandar algunos socorros en especies que aliviasen algo á situacion de las clases necesitadas.

Ayer noche se verificó el casamiento de la señorita doña Maria Lamare, encargada del guarda-ropa de la infanta doña Maria Isabel Francisca, con el ayudante del cuerpo de ingenieros civiles D. Juan Cuevas. S. M. la Reina fué la madrina. La boda se verificó en las habitaciones de damas, y representaron á S. M. en el casamiento la guarda mayor de Palacio y el gentil-hombre de casa y boca Sr. Cuenca.

Dícese que el Sr. Mon se ha decidido al fin á presentarse como candidato de oposicion en la elección de la mesa del Congreso; pero tambien se asegura que el mismo Sr. Mon quisiera que las oposiciones dieran sus votos al señor Mayans.

La junta del ilustre colegio de abogados de Valencia ha designado para que la representen en el Congreso de juriscónsultos que ha de celebrarse en esta corte en los dias del 27 al 31 del corriente á los Excmos. Sres. D. Rafael Monares, ministro de Gracia y Justicia; D. Antonio Corzo y Grandos; fiscal del tribunal supremo de Justicia; D. Joaquin Melchor, ministro del mismo tribunal; D. Pascual Bayarri, presidente de sala de la audiencia de esta corte; y á los Sres. D. Antonio Aparici y Guizarro, y D. José Cristóbal Sorriá

abogados de este ilustre colegio, y que pertenecen tambien al de Valencia, en donde con brillante reputacion han ejercido la noble profesion del foro.

Anteayer tarde rieron dos mozos de una tahona de la calle de la Flor, saliendo los dos lesionados; pero uno de ellos parece que tenia una herida de alguna consideracion en un costado, siendo conducido al hospital de la Princesa. Cuando el juzgado del Hospital, que estaba de guardia, se hallaba formando el correspondiente sumario, se encontró con que era conducido al mismo hospital de la Princesa otro hombre como de cuarenta años, jornalero, á quien, segun parece, habian disparado un tiro á espaldas del cementerio de San Luis. La bala le habia atravesado un brazo y penetrado en el pecho, de donde se le extrajeron á costa de grandes esfuerzos en la casa de socorro de la calle de Fuencarral. El infeliz se encontraba, como es de suponer, en gravísimo estado, y no quiso, ó no supo decir quien ni cómo le habian herido. Las diligencias formadas con este motivo han pasado ayer mañana al juzgado de la Universidad, y se continúan las averiguaciones.

Con lisonjero éxito tuvo anteayer lugar la inauguracion de los bailes en los salones de Capellanes, que han sido restaurados con la mayor elegancia y el mas esquisito gusto. La numerosa y esmerada concurrencia que los llenaba salió muy complacida. Las figuras del techo y la balaustrada, pintadas por el Sr. Bravo, son de notable efecto y merecieron los elogios de los inteligentes. La orquesta numerosa y escogida, tocó piezas de gran efecto y todas las dependencias estuvieron servidas con esmero. Son dignos del mayor encomio los desvelos de la junta directiva de esa empresa, por el buen deseo e inteligencia que despliega en pró de los intereses de sus asociados.

Anteayer fué detenido á cosa de las doce y media por un sereno en la calle de Sevilla, cierto individuo que iba corriendo navaja en mano detrás de una mujer. Al salir del teatro de Novedades tambien iban corriendo dos ó tres por la calle de la Ruda, armados de grandes navajas. Detrás de ellos iban persiguiéndolos algunos guardias. No sabemos lo que resultaría.

Entre otros efectos enviados por la administracion militar con destino al ejército de las Antillas, han debido llegar ayer á Alicante 100 camillas 2 botiquines de á dos cajas, 25 bolsas de socorro y 8,000 mantas. Todos estos efectos, y algunos individuos de tropa que salieron el 28 de Madrid, serán embarcados en el vapor Paris de la empresa Lopez y Compañia, que espera en Alicante las órdenes del gobierno. En el mismo puerto es esperado el vapor Vigilante, que deberá tambien transportar á Cádiz algunas tropas destinadas á las Antillas.

El baile dado anteayer en el lindo local recientemente inaugurado en la calle de la Flor Baja, estuvo muy animado. La concurrencia era bastante escogida.

A consecuencia de las licencias concedidas para edificar en la zona de ensanche de Madrid y de la excitacion dirigida á las diferentes dependencias del Estado para que procedan cuanto antes á adquirir los terrenos donde está designada por el ingeniero Sr. Castro, la construccion de edificios por cuenta del gobierno, la sociedad inmobiliaria del nuevo barrio de Atocha ha enviado una comunicacion al ministerio de la Guerra ó administracion militar. En esta comunicacion, segun nuestras noticias, indica que siendo propietaria del sitio comprendido entre el paseo de las Delicias y Santa María de la Cabeza, en que ha de construirse la factoria militar, le conviene saber cuanto antes si se le ha de comprar el terreno ó podrá proceder por su cuenta á las construcciones que le convengan.

La ascension aerostática verificada anteayer en el patio del Retiro no ha dejado de ser peligrosa y rodeada de circunstancias poco lisonjeras. El globo se remontó bien, pero sin poder llevar consigo al aficionado que se anunciaba á causa de que el tiempo húmedo y cubierto condensaba el gas. La intrépida Mme. Poitevin subió llevando unas cuantas libras de lastre, y se vió obligada á desahucarse de gran parte de él para ascender. Subió á unos 1,400 metros, y queriendo subir mas, arrojó casi todo el lastre; pero entonces la dilatacion se operó de tal modo, que la aeronauta temió por su vida. Empezó el descenso y este se verificó con una rapidez peligrosa, si bien se contuvo al atravesar una capa de aire frio por unos cinco minutos.

Por fin tomó tierra en Chambrí, rodeada de un inmenso gentío. A penas el globo cayó al suelo tres ó cuatro mal intencionados de los que nunca faltan, se arrojaron sobre el globo para destruirlo y á pesar de los auxilios de la mayoría de los circunstantes, lograron arrancar grandes trozos de la tela y de la red, que se encontró cortada con instrumentos cortantes. En medio de la pérdida y del disgusto que experimentó Mme. Poitevin, no pudo menos de dar las gracias á las muchas personas que se interesaron por ella.

Parece que antes de la reunion de Cortes tendrán una reunion los diputados ministeriales, en la que el gobierno propondrá á la mayoría la candidatura del Sr. Rios Rosas para la presidencia del Congreso.

El Sr. Caso, teniente fiscal segundo del Consejo de Estado, ha ascendido á primero en virtud de lo que dispone la ley y á propuesta de la misma corporacion.

Casi todas las comunicaciones que siguen llegando de las provincias al comité

central progresista de elecciones, revelan que los progresistas creen conveniente tomar parte en la eleccion de diputados provinciales, pero que obedecerán lo que disponga el comité definitivamente.

Continúa en el Hospital general ofreciendo escasísimas esperanzas de salvación el desgraciado carretero que intentó suicidarse hace pocas tardes en la calle del Barquillo, donde vivía.

Hace pocos días robó al Sr. Estévanek Calderon, un criado suyo, entre otros varios efectos para él de mucha estima, un gran número de monedas antiguas y algun dinero. A consecuencia de las activas gestiones practicadas por el inspector de vigilancia D. Pedro Vecin, han sido recuperados algunos efectos, y entre ellos 69 monedas de plata y 98 de cobre; algunas de ellas de un mérito bastante raro. Se halla preso el criado, y segun noticias, un prendero á quien habia vendido parte de estas monedas.

El duque reinante de Sajonia Coburgo Gotha, ha estado á punto de perecer en una caeria. Acosaba á un ciervo en los bosques de Moravia, y el animal desesperado, acometió al cazador hiriénolo. Dichosamente las heridas no son graves.

Ayer tarde á las cuatro se ha reunido el Consejo de ministros en el ministerio de Estado; habiéndose ocupado de los proyectos que va á presentar á las Cortes, y especialmente del discurso de la corona.

Se ha concedido la residencia de cuartel en esta corte, al teniente general don José Maria Marchesi.

A consecuencia de haber salido á juez el promotor fiscal de Lorca, ha sido ascendido á esta promotoria el que desempeña la de Belmonte, y á esta pasa el que se hallaba encargado de la de Baza.

El segundo comandante del provincial de Lucena D. Miguel Fernandez de Castro pasa al de Pontevedra, siendo reemplazado por D. Francisco de Prados, á quien va á sustituir. Igual cambio se verifica entre el teniente coronel graduado segundo comandante del segundo batallón de Estremadura D. Antonio Perez Blanco y D. Mariano Medrano, que sirve en el segundo batallón de Sevilla.

La empresa de los docks ha facilitado á la administracion militar localidad para depósitos de paja, debiendo percibir 24 céntimos al mes por quintal almacenado.

Las criadas estos días parece que se han propuesto desairar al gremio. Entre otros lances ocurridos, de algunos de los cuales hablamos en otro lugar, se cuenta el de una individuo llamada J. F. G., que ha sido presa por haber quitado á sus amos en la calle de Fuencarral 300 rs., y segun se cree, la cantidad ha debido ser mayor. Al encerrarla en la cárcel parece que la encontraron algun dinero dentro de las medias.

De un día á otro, segun hemos oido, se dará principio al derribo del convento de las Vallecas, por haber sido aprobado el remate que al efecto se celebró por segunda vez, en razon á haberse declarado en quiebra la persona á cuyo favor se hizo la adjudicacion en la primera subasta. Ya era tiempo de que desapareciese de un punto tan céntrico un edificio tan feo y ruinoso.

Al fin ha quedado en el misterio el nombre y circunstancias del joven, cuyo cadáver se encontró junto al paseo de las Delicias, afueras de la Puerta de Atocha. A pesar de las activas diligencias que se han venido practicando, nada ha podido descubrirse hasta ahora.

Anteayer fueron ocupadas á dos reventadores del teatro de Circo, 30 butacas, 9 entradas y un anfiteatro.

Ha sido nombrado subintendente de administracion militar, en la vacante que resulta en Puerto-Rico, por regreso á la Peninsula de D. José Manzanay, el comisario de guerra D. Joaquin Nin y Guel.

Hey día 27 se reúne en el paraninfo de la Universidad Central, el Congreso de juristas, que segun parece estará muy concurrido y animado. Las sesiones comenzarán á las doce de la mañana; son públicas, mas para tomar parte en las decisiones, se necesita inscribirse en la lista, que estará abierta en el mismo local. La inscripcion es gratuita; para hacerla no se exigen títulos ningunos. Las cuestiones de que se ha de ocupar, son las siguientes:

- 1.º En qué época de la vida de los pueblos se debe codificar? ¿Cuáles son los principios que deben presidir á toda codificacion?
2.º En materia de sucesiones, ¿es preferible el sistema de legitimas ó el de la libérrima facultad en el testador? En el primer caso, ¿qué porcion de herencia debe constituir la legítima? En el segundo, ¿cómo se conciliará la libertad del testador con los deberes naturales respecto á los descendientes?
3.º ¿Qué sistema de procedimiento criminal es el que consulta mejor los derechos del acusado y del conciliar con los deberes de la justicia?
4.º ¿Cuáles son las relaciones que deben existir entre el poder central, el provincial y municipal en el ejercicio de sus naturales atribuciones?

Ya se está repartiendo á los suscritores el primer tomo de los dos de que consta la obra intitulada Pensamientos filosóficos, que ha dado á luz D. Victoriano Perez, ecrittiente del gobierno civil de esta provincia.

Se ha dado orden para que los estancieros no lleven sobreprecio alguno, se-

gun se viene practicando, por los cigarreros escocidos. Parece que á alguno de aquellos le ha sido impuesta una multa por este motivo.

Segun hemos oido, el Sr. D. Nicolás María Rivero, que está encargado de la defensa de los dos hermanos complicados en la causa de D. Pedro Cabello, en razon á sus muchas ocupaciones, ha declinado el cargo de defender á los dos y ha pedido que á uno de ellos se le nombre otro letrado que se encargue de su defensa.

El escribano del juzgado del Hospital, D. Cándido Capilla, recibió anteayer en su casa, de donde se estaba mudando, á una criada que buscaba acomodo, con el objeto de que ayudase á la mudanza y quedarse despues con ella si eran buenos sus informes. Pero desgraciadamente, cuando quiso recordarle notó que le faltaban entre otros efectos dos cubiertos, uno con la marca de Cándido Capilla y otro con la de Diego Capilla, que estimaba en mucho por ser recuerdo de su padre. La criada parece que habia dado un nombre supuesto. Se practican las convenientes diligencias para averiguar su paradero.

A propuesta de la direccion general de administracion se ha dispuesto que el comisario de guerra de primera clase don Diego Cueto y Joya, que sirve en la intervencion general, pase á la direccion general de artilleria de segundo jefe de la seccion administrativa y vocal de la junta superior económica; que el comisario de guerra de segunda clase que se halla en Andalucía, D. Francisco Ossorno y Garcia, pase de interventor á la maestranza de artilleria de Cádiz; y que el mayor D. Cayetano Pazos y Montero continúe de encargado de efectos de artilleria de la maestranza de Ceuta.

Las últimas noticias de modas transmitidas por los periódicos de esta especialidad, así parisenses como españoles, nos dicen que los tejidos escoceses continúan á la orden del día para los trajes de señora, de tal manera, que vestidos, abrigos, adornos de sombrero, todo, en fin, cuanto se hace de nuevo pertenece al género escocés. Los colores mas aceptados en esta clase de dibujos son el encarnado y negro, y el azul y verde.

Además de las telas escocesas, se hacen lindísimos vestidos de popelin y de fulard, muy en boga para la estacion de otoño é invierno con aplicacion á trajes de casa y de calle: para estos últimos los colores mas adoptados son el fondo habana, cabellos de la reina, marron, violeta y negro, con pequeños dibujos con rayitas; para trajes de casa los mas elegantes son fondo negro con medallones ó ramitos de flores de colores fuertes.

Para trajes de visitas, el gró glascé, el tafetan fuerte, el moiré, y mas tarde el terciopelo, son las telas mas aceptadas por las elegantes.

Respecto á hechuras, segun los informes de las mas acreditadas modistas, los cuerpos altos, de hechura de chaleco, con aldetta pestillon ó con aldetta redondo, los cuerpos de hechura chaleco y los cuerpos con aldetta gitana, son los que obtienen la preferencia de las señoras mas distinguidas.

En los adornos hay cada día mas gusto, mas elegancia y mas lujo; pero los vestidos no se recargan como antes: algunas tiras de pasamanería, algunos volantes estrechos y caprichosamente dispuestos, algunas tiras de terciopelo ó de guipure, hé aqui lo mas elegante.

Las mangas de los vestidos se hacen semi-ajustadas y de codo cuando el traje es para calle ó paseo; un poco cortas, mas anchas, y terminadas por una vuelta, cuando el vestido se destina para traje de visitas.

La emperatriz Eugenia á su regreso del Escorial fué á abrazar á su querida tia la marquesa viuda de Bélgica, única hermana que ya queda de su difunto padre, cuya señora estuvo muy afectada durante la visita por no poderla ver despues de diez años de ausencia, á causa de haber perdido completamente la vista: á S. M. I. la afligió mucho el estado de su señoría, con la que estuvo en extremo cariñosa, así como con todos los de la familia, que se apresuraron á ofrecer sus respetos á su augusta parienta que se despidió derramando lágrimas de ternura.

BOLETA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 26.

Table with 3 columns: Efectos públicos, Cons. al con., Id. fin de mes, Dif. al con., Id. fin de mes, Id. fin próx., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Carrés y socs., De abril 4000, De á 2000. Values range from 100-25 to 4.000.

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha. 49-50 Paris á 8 dias vista. 5-21

SEGUNDA EDICION.

Anoche á última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas.

Paris 26 (por la noche). Se han hecho varias prisiones en Varsovia.

La emperatriz es esperada en Tolon hoy por la noche.

En Ginebra han ganado las elecciones los radicales.

Las relaciones de Dinamarca con Alemania causan serias inquietudes. El 3 por 100 francés quedaba á 67-25.

Afirman á La Epoca que probablemente no tendrá lugar el arbitraje de S. M. el rey de los belgas en la cuestion que sobre la zona marítima de Cuba ha surgido entre España y los Estados Unidos; y que la larga ausencia que el rey Leopoldo piensa hacer de Bruselas, es la principal causa de esto, no queriendo el sabio monarca de Bélgica un retardo en su decision lastimase los intereses de nuestra patria.

El Reino escita al Sr. Mon á que haga conocer toda la verdad de su oposicion ó de su ministerialismo, puesto que afirman que dicho señor afecta una actitud hostil al gabinete, y otros aseguran que pudiera volver á desempeñar la embajada de Paris. En otro lugar dice el mismo diario: «Quien parece que ha deseado últimamente la embajada de Paris y ha hecho algo mas que desearlo, segun rumor que circula en las regiones del gobierno y entre los amigos mas caracterizados del ministerio, ha sido el Sr. D. Alejandro Mon.»

A La Epoca le parece hoy mas que nunca amenazada la paz de Europa; si no inmediatamente, en un porvenir no lejano, que algunos fijan para el mes de marzo próximo. Parece indudable á nuestro colega que si desde aquí á dicha época, vendida ó no la insurreccion de Polonia, la Rusia no da alguna satisfaccion á la Europa, el conflicto con la Francia y probablemente con el Austria es inevitable; porque las tres potencias no pueden permanecer largo tiempo bajo el peso de una negativa absoluta en el fondo por parte del gabinete de San Petersburgo, y declararán primero abrogadas, en la parte relativa á Polonia, las estipulaciones de Viena; reconocerán mas tarde á los polacos, como reconocieron á los Estados Unidos del Sur, los derechos de beligerantes, y de aquí al bloque del Báltico y á la guerra no hay mas que un paso.

Dicen de Paris á La Epoca que no puede describirse la emocion profunda que ha producido en el imperio, así en las altas esferas como en el seno del pueblo francés, la espléndida y á la vez cordial acogida hecha por la Reina y por la España á la emperatriz de los franceses.

Declara anoche El Reino que ni el señor Lascoiti ha decidido aumentar las contribuciones, como supone La Iberia, ni mucho menos que este aumento haya de recaer en las indirectas, como dice Las Novedades; y que lo que ha decidido es no recurrir á empréstitos para cubrir obligaciones del Estado. Añade que si estas obligaciones exigen nuevos sacrificios, el ministro de Hacienda dirá á las Cortes y al pais la verdad desnuda, y no recurrirá para satisfacerlas á empréstitos mas ó menos disfrazados, que aumentando la deuda flotante que agobia al tesoro, crean peligrosos conflictos para el porvenir. Concluye diciendo que el ministro de Hacienda, mientras algunos periódicos le combaten sin razon y sin justicia, se ocupa en preparar reformas que sus mas encarnizados adversarios tendrán que aplaudir.

Anuncia El Pensamiento Español que aunque está próximo á morir el periódico católico que con el título la Armonía se publica en Roma, no por eso perderá la Iglesia y la sociedad un campeón tan valeroso como el citado diario. Su director se propone fundar un nuevo periódico, cuyo título será la Unidad Católica.

Confirmando nuestras noticias, dice El Reino que la candidatura del Sr. Rios Rosas para la presidencia del futuro Congreso no ha sido retirada, como supone El Diario Español; y que por el contrario, los amigos del gobierno, tienen plena seguridad de hacerla triunfar contra cualquiera otra.

Entre los papeles del difunto cardenal de Sevilla, Sr. Tarazona, se encontraron varias cartas autógrafas del Santo Padre y de S. M. la Reina, correspondencia tan honrosa como interesante en la vida de este Emmo. prelado.

Dice La Epoca: «Los nombramientos de senadores acordados ya, recae en favor de los señores Gonzalez Romero, Seijas Lozano y Escudero, subsecretario que fué de Gracia y Justicia. Entre los probables se cuentan los señores Llorente, Benavides, Lopez Ballesteros, y tal vez el Sr. Lafuente.»

Remítimos á nuestros lectores á lo que tenemos dicho sobre este asunto.

Los diarios franceses, y especialmente el Monitor, contienen largas y animadas descripciones de los festejos de que ha sido objeto en su viaje por España la emperatriz de los franceses, abundando todos en la idea de que la visita de aquella augusta señora á su suelo natal habrá servido á la vez para consagrar y estrechar los vínculos de simpatia que unen á las dos naciones.

D. Fernando Altalaguirre y Jádenes, oficial de la administracion principal de Hacienda pública de la provincia de Gerona, acaba de publicar una obra útil con el título de Pronuario de la contribucion de subsidio industrial y de comercio, arreglada á las alteraciones introducidas en las tarifas, en virtud de los presupuestos generales del Estado del año económico de 1863 á 1864.

Los despachos de Grecia anuncian que las protestas de los representantes de las potencias extranjeras, contra el llamamiento de las tropas á Atenas, han sido al fin escuchadas, habiendo decidido la Asamblea que esas tropas no se hallen en la capital cuando llegue á ella el rey Jorge I.

El Pueblo ha oido asegurar que varias damas de las que mas figuran en asociaciones religiosas, y de las mas conocidas

por sus sentimientos caritativos, han regalado últimamente un carruaje al padre Claret.

Segun el Norte, los armamentos que hace Rusia en Besarabia, tienen un carácter puramente defensivo.

El Sr. Hoyos ha dirigido una esposicion á la direccion de loterías, con el objeto de que se adopte la disposicion de que dos notarios del colegio de esta corte, autoricen y den fé de cada sorteo que se verifique.

Parece que se concederán dos ó tres empleos de brigadieres á coroneles del ejército de las Antillas, y que así las brigadas de las fuerzas de Santo Domingo serán mandadas por jefes ascendidos de los que sirven en Ultramar.

La calle de San Bernardino se va á prolongar en breve, contribuyendo al ensanche de la poblacion, pues está á punto de terminarse en las afueras una serie de casas alineadas todas con el edificio que ocupa el hospital militar, y segun se dice, no tardará en principiarse igual construccion para formar la linea del costado opuesto en los solares del Principe Pio. Las casas nuevas son tan cómodas como de buen aspecto, y pueden contener gran número de familias.

En Munich, la Atenas de Alemania, se ha reunido un Congreso de sabios de todos colores y opiniones, y, examinado el libro de Renan, se ha dictado sobre él la siguiente sentencia: «La Vida de Jesús, escrita por M. Ernesto Renan, es un plagio escandaloso, una obra anticristiana é inmoral por todos cuatro costados.»

Dice La Esperanza que, conocida la actividad y decision que en el asunto de Santo Domingo está demostrando el general Dulce, es de creer que á estas horas se habrán recibido en Puerto-Plata los refuerzos de Cuba, y que, realizado el plan del general Rivero, atacados los rebeldes en el cerco que se les habia puesto, estará destruida la terrible insurreccion de un solo golpe.

Iguoramos el fundamento de la siguiente noticia que anoche publica El Pensamiento Español: «Segun cuentan, en la direccion de La Epoca ha habido otra variacion, que ha dado por resultado el ocupar de nuevo aquel cargo el Sr. Escobar, abandonándolo el Sr. Madrazo.»

Escriben de Atenas con fecha 10 del corriente, que la crisis ministerial habia terminado, permaneciendo en el poder el actual gabinete. Todos los partidos se habian coligado contra la montaña, que representa la parte mas conservadora de la Asamblea, para formar un ministerio que excluyese á los hombres del partido francés; pero como los diputados pertenecientes á la montaña faltan con mucha frecuencia á las sesiones, han puesto á la Asamblea en la imposibilidad de confeccionar un ministerio por no reunirse el número suficiente. Puede asegurarse, por lo tanto, que, á menos que ocurra algun acontecimiento imprevisto, será el ministerio actual el que reciba al rey Jorge I, á quien se espera para fines de este mes.

Los periódicos ingleses saludan con placer la vuelta de la reina Victoria á la vida pública. S. M. se ha mantenido bastante retraida de sus súbditos desde la prematura defuncion del príncipe Alberto. La ocasion que ha elegido la reina para presentarse de nuevo al público, ha sido la ceremonia de descubrir una estatua al dicho lamentado príncipe en la ciudad escocesa de Aberdeen.

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO REAL.—Funcion 17 de abono.—A las 8 1/2.—Semiramis, ópera en tres actos.

PRINCIPE.—A las 8.—El amor y la Gaceta.—Baile.—La Rata de la Gaceta.

CIRCO.—A las 8.—Virtud y libertinaje.—La tertulia.—Lo que sobra á mi mujer.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Zampa.

VARIETADES.—A las 8 1/2.—De fuera vendrá quien de casa nos echará.—El Gato.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 27.—Santos Vicente, Sabina y Criseta, mártires.—Vigilia.

Quintas.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde continúa la novena del arcángel San Rafael. A las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. José Fernandez Losada y por la tarde en los ejercicios, D. Patricio Páramo.—Prosiguen por la noche las novenas de Animas, y predicarán en Santa María, D. Basilio Sanchez Grande, y en las Arrepentidas, D. Pedro Vispallier.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Socorro en San Millán; ó la de los Temporales en San Ildefonso.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 27.—Parada: Arapiles, Baza y Llerena.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor 2.º comandante de Baza, D. José Gomez de Bonilla.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Iberia, don Pedro Amaga y Rey.—Visita de hospital: Saboya.—El general gobernador, Quetzada.

ANUNCIOS.

EN LA PLAZA DE ORIENTE, NUMERO 7, se alquila un cuarto principal, amueblado y alfombrado con lujo, capaz para una familia que quiera vivir con comodidad é independencia. Tiene sol de Mediodía.

PERDIDA.—SE SUPLICA A LA PERSONA que se hubiese hallado un paquete...

LA ESTRELLA DEL NORTE.—CALLE del Carmen, núm. 10.—Gran espectación de juegos y juguetes.

CAMAS DE HIERRO Y MAQUEADAS á precio de fábrica. Calle de Fuencarral, núm. 18, esquina á la del Infantes.

ALFOMBRA.—EN EL NUEVO ALMACEN de alfombra, calle de Tetuan, núm. 1, se ha recibido un abundante y precioso surtido de alfombras...

PARA CEMENTERIOS.—ARAÑITAS, lámparas, candelabros, etc.; hallanse de venta en el almacén de la Estrella del Norte, calle del Carmen, núm. 10.

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA.—Los grandes vinos añejos de esta sociedad continúan vendiéndose como siempre en su único despacho, calle de Tetuan, núm. 3.

VIÑAS, TINTORERO, JARDINES, &c.

DON JOSE BENETE. Dentista de la escuela americana. Acreditado en las principales capitales de Europa...

HOSPEDAJES DE TODOS PRECIOS.—Calle Mayor, núms. 18 y 20, piso segundo de la derecha. Almuerzos desde las nueve hasta la una, á 10 rs. Mesa redonda á las seis, á 12 rs.

EN UNA CALLE CERCA DE LA PUERTA del Sol, se cede un piso principal lujosamente amueblado. Calle del Lobo, núm. 20, principal, derecha, darán razón.

CAJAS DE MUSICA. Las hay de 2 hasta 12 tocatas. Los precios varían desde 70, 100, 140, 380, 500, 1,000, 1,500, 2,000 á 3,000 rs. También hay un surtido de manopios (organillos) desde 100 á 7,000 rs.

CHOCOLATE DE ZARAGOZA FABRICADO por Marraco. Depósito, Carretas, 14.

DON JUAN DE MATA ABRIL, antiguo agente de negocios públicos, matriculado en esta corte, que tenía su despacho calle del Príncipe, 22, tercero, se ha trasladado á la calle del Lobo, 20 principal izquierda, donde continúa sus operaciones...

CURACION PRONTA Y RADICAL DE las enfermedades secretas, por el acreditado profesor D. Esteban Carrion. Recibe consultas, plazuela de la Leña, núm. 4.

VENTA DE DOS CASAS.—EN SUBASTA voluntaria y extrajudicialmente, se venden dos casas nuevas, situadas en esta corte, calle de Espez y Mina, núms. 32 y 34, manzana 214, las cuales están presu-puestas en rs. vn. 116,000 la primera, que renta 7,000 reales anuales...

Las personas que quieran tomar parte en la licitación podrán enterarse del pliego de condiciones todos los días, desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde en casa de D. Ramon Terrados, Barrio-Nuevo, núm. 3, principal, en cuya habitación se verificará la subasta en el día 1.º del próximo noviembre á las doce de la mañana.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Tres objetos de regalo: un tintero, un corta-plumas y se timbra el papel, al que cempre 100 cartas y 400 sobres de papel superior que no se cala; canto dorado; 24 plumas, 2 lapiceros, 2 barras de laque, un porta-plumas, oblates, polvos, tinta, jabón de olor, cola de boca y una farsilla, el todo de 16 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, portada azul.

GRANDE y variado surtido en plumas metálicas para toda clase de letra; 100 cartas, 160 sobres, de 7 rs. en adelante. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8. ACEITE MINERAL PARA LUCES.—Se expende en la calle de Torija, número 10 y 12, tienda de ultramarinos, á 3 reales cuartillo.

ITALICA-ISABELINA, EMPRESA CONSTRUCTORA.

PROTECTORA.—S. M. LA REINA (Q. D. G.) CONSEJO DE PROTECCION. PRESIDENTE: Excmo. señor marqués de Guad-el-Jelí. VICE-PRESIDENTE: Excmo. señor marqués de Santa Cruz. VOCALES: Ilmo. Sr. D. Juan García de Torres. Excmo. señor conde de Yumury. Ilmo. Sr. D. José María de Bremon. Excmo. Sr. D. Andrés de Arango. Sr. D. Antonio Vinageras, secretario. DIRECTOR GENERAL: Sr. D. Dionisio S. de Aldama y de Robles. DIRECTOR ADJUNTO: Sr. D. Leopoldo de Bremon. INSPECTOR GENERAL: Sr. D. Laureano Sanchez de Garay. SECRETARIO DE LA EMPRESA: Sr. D. Faustino de Echevarria. CAJERO: LA CAJA GENERAL DE DEPOSITOS. OFICINAS: CALLE DE CARRETAS, NUM. 37.

Esta empresa, constituida legalmente en 10 de setiembre del corriente año, tiene por objeto el de erigir una poblacion en un sitio cercano á Sevilla, con el nombre de Itálica Isabelina, en conmemoracion de la antigua Itálica. Deseando la empresa hacer partícipes de la gloria y utilidades positivas que de la realizacion de este proyecto han de resultar á las personas que se interesen por la prosperidad del país y por sus gloriosas tradiciones, agregará á sus propios recursos los producidos por un corto número de suscripciones que admite á rs. vn. 3,000 cada una, abonados en 20 meses por cuotas de 100 rs. vn. en cada uno de aquellos, excepto la primera, que será de 200.

COMPANIA GENERAL DE CREDITO IBERICO. El consejo de administración de esta sociedad, en sesion del día 22 del corriente, usando de las facultades que le concede el artículo 9.º de los Estatutos, acordó emitir la segunda serie de acciones de la misma, ordenando se inserte esta disposicion en la Gaceta oficial y Diario de Avisos de esta corte, para que llegue á conocimiento de los accionistas, á fin de que puedan usar del derecho que les concede el artículo 10 de los referidos Estatutos. En su consecuencia, los tenedores de acciones de la primera emision, que quieran hacer uso del expresado derecho, deberán presentarse en el domicilio de la Compañía, calle del Barquillo, núm. 30, principal, desde el día 24 al 31 del corriente, en cuyo día quedará cerrada la suscripcion. Madrid 23 de octubre de 1863. El director, Bernardo Iglesias.

LA PROBIIDAD.

CAJA UNIVERSAL DE AHORROS Y OPERACIONES MERCANTILES. Constituida con todos los requisitos legales, é inscrita en el registro público de esta corte. GARANTIA ADMINISTRATIVA. Los fundadores se constituyen como mayores imponentes, depositando por su cuenta en títulos del 3 por 100 en la Caja general de Depósitos el 20 por 100 del importe á que asciendan las imposiciones voluntarias.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

PRESIDENTE: Excmo. señor conde de Yumury, teniente general, ex-ministro de la corona y senador del reino. VOCALES. Excmo. señor marqués de Albranca y Monasterio, grande de España de primera clase y ex-diputado á Cortes, vice-presidente. Excmo. Sr. D. Juan de Lara, teniente general, ex-ministro de la corona y senador del reino. Señor conde del Retamoso, propietario. Sr. D. Juan de los Santos Mendez, intendente de provincia y ex-gobernador civil. Excmo. Sr. D. Andrés Arango, senador del reino y capitalista. Sr. D. Cipriano de las Rivas, abogado y propietario. Sr. D. Juan Antonio Domínguez, coronel retirado y propietario. Sr. D. Alfonso Chico de Guzman, caballero del hábito de Santiago, ex-diputado á Cortes y propietario, secretario.

DIRECTOR GENERAL: Sr. D. Antonio Menendez de la Vega y compañía, fundadores y propietarios. ABOGADO CONSULTOR: Sr. D. Julian de Mendieta. Se admiten imposiciones voluntarias desde 20 rs. en adelante, y se les abona el interés fijo de 3 por 100 anual, Y ADEMÁS

lo que corresponda por repartimiento á prorata del 25 por 100 de las utilidades líquidas de la empresa, cuya combinacion da por resultado según la liquidacion del último trimestre, aprobado por el consejo de vigilancia y por la comision de mayores imponentes, una ganancia positiva á dichas imposiciones, de rs. vn. 12'5 céntos. por 100 al año. Acumulacion de todos los intereses al capital por meses y trimestres. Los imponentes pueden retirar sus capitales cuando gusten, según los Estatutos. Se lleva cuentas corrientes con interés. Direccion general y oficinas, calle de Espez y Mina, núm. 1. Horas de despacho, de diez á cuatro los días no festivos.

EL EXCMO. SENOR D. RAMON SANTILLAN; senador del Reino, caballero gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III y de la americana de Isabel la Católica, ministro que fué de Hacienda y gobernador del Banco de España, etc., etc., ha fallecido en la noche del 19 de octubre. El Excmo. señor ministro de Hacienda, el Excmo. señor presidente del Senado, la viuda, hijo, hermanas, hermanos políticos, sobrinos, parientes y testamentarios de dicho Excmo. Señor suplican á las personas que por olvido involuntario no hayan recibido escueta de invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que se ha de celebrar por el eterno descanso de su alma el martes 27 del corriente á las siete de la noche en la iglesia parroquial de San Sebastian de esta corte en la que recibirán favor. El duelo se despide en la iglesia.

PRIMER ANIVERSARIO. La Excmo. Sra. DOÑA MARIA JOSEFA SANTESTRAN Y TRAGGIA, viuda del excelentísimo Sr. D. José García Perez de Castro, falleció el día 27 de octubre del año 1862. Sus hijos, hijos políticos, hermanas y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cabo de año que en sufragio de su alma se ha de celebrar el martes 27 del corriente, á las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Andrés, en lo que recibirán favor. Todas las misas que se digan en la referida iglesia, serán aplicadas por el eterno descanso de dicha excelentísima señora (Q. S. G. H.) No se reparten esquelas.

FABRICA DE PAÑOS.—EN LA VILLA de Ezcaray, provincia de Logroño, á cinco leguas de la estacion de Haro, en el camino de hierro de Tudela á Bilbao, se vende, traspasa, arrienda ó permuta por otra finca, una fabrica de paños completa, con todos los artefactos, útiles y elementos necesarios. A este objeto podrán dirigirse á D. Fernando Lozano, en Ezcaray, y al referido señor en esta corte, calle de la Cruzada, número 4, en donde estarán de manifiesto las condiciones de venta, traspaso, etc. PRENSAS HIDRAULICAS de husillo para extraccion de aceite y vino. Extramuros de la puerta de Bilbao, calle Real, núm. 3, Madrid, Grousselle y compañía.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.

LINEA TRASATLANTICA..... SALIDAS DE CADIZ. PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO, SAMANA Y LA HABANA, todos los días 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ á la HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 días, 12 horas. HABANA á CADIZ en 15 días, 5 horas. HABANA á VIGO en 13 días, 20 horas. CADIZ á la HABANA, 1.ª clase, pfs. 163.—2.ª clase, pfs. 110.—3.ª clase, pfs. 50. SALIDAS DE ALICANTE.

LINEA DEL MEDITERRANEO Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles á las 11 de la mañana. Para MALAGA y CÁDIZ los sábados á la misma hora. Billeto directo para BARCELONA, MARSELLA, MALAGA y CADIZ. De MADRID á BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 150.—3.ª clase, rs. vn. 110.

DROGAS. CURTIDOS. da domicilio Barcelona á domicilio Madrid..... FARDERIA. LANA sucia de la estacion de Madrid al muelle de Barcelona. HARINAS.—De Espinosa, Madrid, Valladolid y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona, á precios reducidos. El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente. Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, &c., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz. Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferrocarriles y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30. ALICANTE, Sres. A. Lopez y compañía, y Agencia de D. Gabriel Ravello. VALENCIA, D. Carlos Barrio. SANTANDER, Sres. Perez y Garcia. GIRON, D. Aniceto Albargonzalez. MÁLAGA, D. Luis Duarte. BARCELONA, Sres. Ripoll y compañía. Para MARSILLA, don Emmanuel Oliviers, y Agencia, plaza Real. CARTAGENA, Sres. Bosch, hermanos. BILBAO, señores viuda de Errazquin y hijos. CORUNA, E. de Guardia. CÁDIZ, Sres. A. Lopez y compañía. VIGO, D. José M. de Arenales. PARIS, D. G. A. Saavedra, 97, rue Richelieu.

Se presenta una ocasion extraordinaria para todas las personas que deseen comprar buenos lienzos extranjeros, mantelerías, pañuelos de hilo y de batista, tohallas, etc., etc. GRAN LIQUIDACION de camisas de hilo fino, confeccionadas para señoras y caballeros, calzoncillos y pecheras de hilo fino de batista lisas y bordadas, chambras elegantes de todas clases y hechuras, cuellos y mangas, enaguas lisas y bordadas, peinadores, pantalones, gorras, faldas para bautizar, capas de merino fino, gorritas de cristianar, pañuelos bordados elegantes, tiras bordadas y entredoses de todas clases, etc., etc. A 50 POR 100 BAJO DE SU VALOR. La casa de E. Sachsó per circunstancias especiales ligadas con intereses de familia, se retira de España; ha traspasado su almacén de la calle de la Montera, número 2, y le ha trasladado á la calle del Arenal, números 1 y 3, entresuelo, con el objeto de realizar cuanto antes los muchos géneros que aun le restan que vender; reduciendo al efecto sus precios á las dos terceras partes de su valor real, ó sea al 50 por 100 de los precios habituales de cualquier casa de comercio. En su consecuencia, las personas que desee adquirir de esta clase de artículos, encontrarán una ocasion extraordinaria para comprar á precios sumamente baratos, lo que en cualquiera otra época les proporcionaría grandes gastos, como lo demuestran la siguiente comparacion: 1,500 piezas de lienzo de Alemania y de Holanda para camisas y sábanas, de hilo redondo y sin aderezo; valor, en lugar de 9, 10 y 12 rs., se dan por 6, 6 1/2 y 7 rs. vara. 1,200 piezas id. mas finas y superfina (como batista), para camisas elegantes, almohadas, etc.; precio, en lugar de 12, 14, 16, 18 y 20 rs., se dan por 7 1/2, 9, 10, 11 y 12 rs. vara. 1,200 piezas id. para sábanas sin costura, de 2 1/4 y 2 1/2 varas de ancho; en lugar de 18, 20, 22, 24 y 26 rs., se dan á 12, 13, 14 y 16 reales vara. 800 piezas id. muy fina y superfina de 2 1/2, 2 3/4 y 3 varas de ancho; en lugar de 24, 28, 32, 36 y 40 rs., se dan á 15, 18, 22, 24 y 26 rs. 1,000 juegos de mantelerías finas adamsadas (de Sajonia) para 6 cubiertos; en lugar de 6, 7 y 8 duros, á 4, 4 1/2 y 5 duros. 600 juegos id. para 12, 18 y 24 cubiertos, como las tohallas, mantelerías y demas artículos se venden en la misma proporcion correspondiente. 1,000 docenas de camisas de hilo fino y superfino con hilo redondo, confeccionadas á la perfeccion, cuyas calidades se pagan habitualmente con 4 1/4, 5, 6 y 7 duros; se venden por 37, 60, 65 y 70 rs. 80 docenas de calzoncillos de hilo fino para caballeros, y una gran cantidad de camisas y calcetas de franela fina; á precios reducidos. 300 docenas id. bordadas, ricas y elegantes, como 1, 30 docenas de pecheras finas, lisas y bordadas, se venden en la misma proporcion. 1,200 docenas de camisas de hilo fino y superfino, para señoras, lisas, con feston y bordadas; una gran cantidad de enaguas bordadas, chambras lisas, bordadas y complicadas de última moda, como los demas artículos ya expresados, se venden en las mismas proporciones.